

FOTOS: BOLÍVAR PARRA / EXPRESO



Puntería. Óscar Hill, uno de los participantes en el torneo de tiro práctico, dispara durante el transcurso del mismo.



Andrés Ordóñez
"Los civiles tienen un nivel muy alto. A los militares nos ayuda a mejorar el nuestro".



Gad Czarninski
"Me da tranquilidad, uno se olvida de los problemas, requiere mucha concentración".



Norberto Eguren
"Antes no había tanto requerimiento físico, ahora las pistas exigen correr, agacharse...".

Una mañana de campo y pólvora

DANIEL CASTRESANA PÉREZ
castresanad@granasa.com.ec ■ GUAYAQUIL

La escena recuerda a muchas secuencias cinematográficas. Un hombre armado abandona su escondite tras una pared y realiza varios disparos. Después corre, se agacha y dispara de nuevo a través de una pequeña ventana. Su objetivo no es un delincuente ni debe evitar herir a un rehén. Apunta a dianas de cartón y a 'personas' azules de metal.

Los hechos ocurren en el Club Guayas de Tiro y Aviación, donde el pasado sábado se celebró la tercera de las cuatro fechas del Campeonato Invernal de Tiro Práctico de la provincia.

"De lunes a viernes soy pacífico. Los fines de semana, guerrillero", bromea Norberto Eguren, ingeniero de sistemas de 42 años, mientras prepara su equipo tras concluir una de las ocho pistas que

Los competidores del Campeonato Invernal destacan el relax que aporta el tiro práctico

integran el circuito de la jornada. Lleva 24 años practicando este deporte. En contra de lo que pudiera parecer viéndole moverse, afirma que le proporciona "un relax increíble".

En otra de las estaciones, Gad Czarninski, ingeniero civil de 29 años, estudia tranquilamente el recorrido antes de asaltarlo, simulando disparos con una pistola invisible en sus manos. Empezó a practicar este deporte hace un año y medio. "Me da tranquilidad, uno aquí se olvida de los problemas porque requiere mucha concentración", cuenta.

El estudio previo del recorrido puede ser determinante en el resultado final. "Ser el primero en hacerlo es desventa-

joso porque uno va nervioso, los otros pueden fijarse y descubrir una forma mejor", relata Eguren. "En los campeonatos grandes, si se acumula mucha gente en una pista, se hace un sorteo".

PUNTERÍA Y RAPIDEZ. La competición es toda una inyección de adrenalina. Los disparos alteran la calma de la nublada mañana campestre, mientras las balas hacen saltar la tierra de las lomas del fondo o el agua de los charcos sobre la grava. El olor de la pólvora se mezcla con el del ozono traído por la lluvia.

En la puntuación de los participantes influyen su puntería (se cuentan los dos mejores aciertos en cada diana) y el

tiempo que tardan en completar las pistas, que han sido diseñadas por el juez Armando León. "Hago el montaje de la escenografía atendiendo principalmente a la seguridad", explica.

"Antes no había tanto requerimiento físico, ahora hay pistas que exigen correr, agacharse, subir, bajar...", interviene Eguren. "Hay que tener un buen estado físico si quieres sacarle un par de segundos a los demás".

Entre los amantes del tiro práctico no es raro encontrar a profesionales de las armas, como policías o militares. Sorprende, sin embargo, ver la pasión que levanta también entre los civiles. "Tienen un nivel muy alto", opina el sargento Andrés Ordóñez, un miembro de la brigada aérea de las Fuerzas Armadas que ha acudido desde Quito. "A nosotros nos ayuda a mejorar a cada instante, mezclamos las disciplinas y aprendemos un poco más".

El tiro práctico puede ser un deporte caro (las armas cuestan en torno a \$2.000), pero para sus devotos el sacrificio merece la pena. "Hasta el trabajo dejo por esto", bromea Luis Encalada, un agricultor de 42 años que se enamoró de las armas en su adolescencia, cuando su padre y su abuelo las utilizaban para protegerse de los animales en el campo. Después se despidió y pone rumbo a nueva pista, mientras el eco de los disparos acompaña su partida.

RESUMEN EN EL MUNDO



Un gol del ecuatoriano Chucho Benítez clasificó al América para la postemporada del campeonato mexicano.

México
Toluca 0 Cruz Azul 2; Atlante 2 Puebla 0; Querétaro 2 San Luis 1; Tijuana 1 Monarcas Morelia 2; Atlas 1 Guadalajara 0; Tigres UANL 3 Pachuca 1; América 1 Pumas UNAM 0; Jaguares 2 León 2; Santos Laguna 1 Monterrey 0

Argentina
Atlético Rafaela 2 Independiente 0; Boca 0 Belgrano 0; Arsenal 1 San Lorenzo 3; Godoy Cruz 1 River 2; All Boys 1 San Martín 1; Quilmes 1 Estudiantes 0; Vélez 1 Newell's Old Boys 3; Racing Club 1 Colón de Santa Fe 1

Clasificación	PJ	Pts.
* Tigres UANL	15	32
* Atlas	15	31
* América	15	29
* Santos Laguna	15	29
Monarcas Morelia	15	24
Cruz Azul	15	23
Pumas UNAM	15	23
Querétaro	15	21
Monterrey	15	20
Pachuca	15	20
Tijuana	15	18
Toluca	15	18
Guadalajara	15	16
Puebla	15	16
Jaguares	15	14
Atlante	15	13
León	15	10
San Luis	15	10

* Ya clasificados para la liguilla o cuartos de final.

Clasificación	PJ	Pts.
Newell's Old Boys	10	22
Lanús	9	21
River Plate	10	20
Quilmes	10	16
Atlético Rafaela	10	16
Arsenal	10	16
Godoy Cruz	10	16
Racing Club	10	15
Belgrano de Córdoba	10	14
San Lorenzo	10	13
Colón de Santa Fe	10	12
All Boys	10	12
Unión de Santa Fe	9	10
Tigre	9	10
Vélez Sarsfield	10	9
Independiente	10	9
Boca Juniors	10	9
San Martín de San Juan	10	8
Argentinos Juniors	9	7
Estudiantes de La Plata	10	4

INDY CAR
Gran Premio de Long Beach

1. Takuma Sato (JPN) 80 vueltas	1h50:8,71
2. Graham Rahal (EE.UU.)	mismas vueltas
3. Justin Wilson (GBR)	mv
4. Dario Franchitti (GBR)	mv
5. JR Hildebrand (EE.UU.)	mv
6. Oriol Servià (ESP)	mv
7. Marco Andretti (EE.UU.)	mv
8. Simon Pagenaud (FRA)	mv
9. Simona de Silvestro (SUI)	mv
10. Hélio Castroneves (BRA)	mv

TENIS
Clasificación ATP (puntos)

1. Novak Djokovic (SRB)	12.900
2. Roger Federer (SUI)	8.670 (+1)
3. Andy Murray (GBR)	8.660 (-1)
4. David Ferrer (ESP)	6.970
5. Rafael Nadal (ESP)	5.985
6. Tomas Berdych (CZE)	4.760
7. Juan Martín Del Potro (ARG)	4.750
8. Jo-Wilfried Tsonga (FRA)	3.875
9. Richard Gasquet (FRA)	3.365
10. Janko Tipsarevic (SRB)	3.000

Francia
Montpellier - Lyon 1 - 2; Marsella - Brest 1 - 0; Bastia - Lille 1 - 2; Reims - Valenciennes 0 - 1; Nancy - Evian 3 - 1; Toulouse - Lorient 0 - 1; Sochaux - Burdeos 2 - 2; París SG - Niza 3 - 0

Clasificación	PJ	Pts.
1. París SG	70	33
2. Marsella	61	33
3. Lyon 59	33	17
4. Lille	56	33
5. Saint Etienne	54	32
6. Niza	54	33
7. Lorient	50	33
8. Montpellier	48	33
9. Burdeos	47	33
10. Rennes	42	32
11. Toulouse	41	33
12. Valenciennes	40	33
13. Bastia	39	33
14. Reims	37	33
15. Ajaccio	35	32
16. Evian	34	33
17. Nancy	34	33
18. Sochaux	33	33
19. Brest	29	33
20. Troyes	25	32

GOLF
Torneo de Hilton Head (gopes):

1. Graeme McDowell (NIR)	275
2. Webb Simpson (EE.UU.)	275
3. Luke Donald (ENG)	277
+ Kevin Strelman (EE.UU.)	277
5. Jerry Kelly (EE.UU.)	278

Clasificación PGA (puntos de media)

1. Tiger Woods (USA)	12.06
2. Rory McIlroy (IRN)	10.91
3. Adam Scott (AUS)	8.01
4. Justin Rose (ING)	6.81
5. Luke Donald (ING)	6.64
6. Brandt Snedeker (EE.UU.)	6.38
7. Louis Oosthuizen (RSA)	5.79
8. Graeme McDowell (IRN)	5.57
9. Steve Stricker (EE.UU.)	5.54
10. Matt Kuchar (EE.UU.)	5.33

TENIS. EL ESPAÑOL COMPETIRÁ EN EL TROFEO CONDE DE GODÓ

Nadal, satisfecho a pesar de perder la final en Montecarlo

TONI ALBIR / REUTERS-EFE

BARCELONA ■ El español Rafael Nadal, número cinco del ranking mundial, aseguró ayer que perder la final de Montecarlo ante el serbio Novak Djokovic (6-2 y 7-6) "no cambia nada" a la hora de encarar el Trofeo Conde de Godó, donde un año más defiende título.

Nadal reconoció a su llegada a Barcelona que ante Djokovic le faltó "un poco de todo", especialmente "un poco más de competitividad y de físico", aunque matizó que "eso lo dan la competición y los partidos".

Sin embargo, se mostró convencido de que está "más que en el camino correcto", después de sumar tres victorias (Sau Paulo, Acapulco e Indian Wells) y dos finales (Viña del Mar y Montecarlo) en los cinco primeros torneos que ha disputado desde su regreso al circuito tras superar una lesión.

"En Montecarlo no acabé ni triste ni enfadado. Competir con el jugador más en forma del momento y tener opciones de ganar el segundo set y, si lo consigo, ganar el partido, es para estar satisfecho", comentó sobre su derrota ante el primer jugador mundial.

Nadal reconoció que le hubiese gustado presentarse en el Godó con su noveno título de Montecarlo consecutivo bajo el brazo, pero que no puede pedir más después de estar más de siete meses parado por culpa de la tendinitis rotuliana que padece en la rodilla izquierda.



Preparación. Nadal se entrena en Barcelona para preparar el Conde de Godó.

"Está claro que prefieres ganar y llegar aquí con un pelín de confianza extra, de tranquilidad. Pero, si me dicen hace cuatro meses que, tras volver de la lesión, hubiera jugado cinco finales seguidas, habría llorado de emoción", afirmó el jugador mallorquín.

Nadal debutará mañana en el Conde de Godó. Si se cumplen los pronósticos, disputará una nueva final ante su compa-

triota David Ferrer, que llega a Barcelona con el mejor ranking de su carrera (4), descansado tras no jugar en Montecarlo y con ganas de romper su maledicencia en el abierto barcelonés, donde ha perdido 4 finales -todas ante Nadal- en cinco años.

El balear afirma que se medirá con Ferrer, "porque significaría estar de nuevo en la final", pero prefiere no especular sobre sus posibles rivales. **EFE**